

mi *Bibliografía Cervantina en la América Española*; pero no hace mucho que hemos disentido en lo que respecta a *La Quijotita*, como una muestra de la influencia cervantina.

—Pero todo está muy claro, desde el momento en que Fernández de Lizardi la llama *La Quijotita*.

—Convengamos en que fué muy poca la influencia de Cervantes en la literatura mexicana anterior a la independencia y que lo mismo sucedió en los otros países americanos.

—Cuando el Conde de la Cortina animó lo que podríamos llamar un nuevo movimiento humanístico en México, resurgió el interés por Cervantes. Es que el estilo académico es el de Cervantes, es que para muchos escritores su prosa ha sido el arquetipo.

—Hay un fenómeno literario que necesita explicación: el de que muchos escritores han tratado de imitar el estilo de Cervantes, aun tratando de hacer política a través de las letras.

—El estilo de Cervantes ha sido considerado como un modelo indispensable para quien quiere acercarse a la perfección clásica.

—Los puristas así lo creen.

—Creen que imitándolo llegan a escribir con elegancia, precisión y ritmo, sin comprender que el estilo es algo personal y también corresponde a una época. Cervantes, escribiendo como lo hizo, respondía a un concepto de pensamiento y forma, más del siglo XVI que del XVII. Escribir así en el XX es realizar "pastiches", para usar la palabra de Gustavo Lanson, quien ha estudiado en Francia las falsificaciones literarias.

—Todo lo que usted me dice debe ser tomado en cuenta cuando se escriba la historia de las ideas en América Española. Sobre esto acaba de presentar Leopoldo Zea un tema de discusión en el congreso interamericano de historiadores que se reunió en Tacubaya.

—Ya era tiempo de que se rectificara en México el concepto sobre Historia, haciendo a un lado la simple narración de hechos militares y de acontecimientos políticos. La historia de las ideas no podrá hacer a un lado la de las letras.

—Sin embargo, ya tenemos algunos historiadores literarios; por ejemplo, Ricardo Rojas, Mariano Picón-Salas.

—Germán Arciniegas, Luis Alberto Sánchez.

—¡Cuidado con la pintura!

—Es que Sánchez es demasiado imaginativo y tiene sus prejuicios políticos.

—No olvidemos a Torres-Rioseco, Sanín Cano, Antonio Gómez Restrepo.

—Ni tampoco a Chacón y Calvo, Jorge Mañach, Carlos García Prada.

—Son muchos y no habría para qué mencionarlos a todos. Los cubanos han trabajado mucho en ese terreno. Y dígame, ¿el concepto moderno de la historia literaria en México, cuándo se inició?

—Empieza con Urbina y con Pedro Henríquez Ureña, avivados por los estudios de Menéndez y Pelayo, y, naturalmente, por los de García Icazbalceta; pero este es un tema de conversación que nos llevaría hacia muchos rumbos.

—Por ejemplo, a las fiestas de San Juan de Alfarahe...

(Julio Jiménez Rueda es el mexicano que se enorgullece de haber hecho palmo a palmo su carrera universitaria, desde alumno de don Manuel G. Revilla hasta director de aquella Escuela de Arte Teatral que destruyó de una plumada el general Pablo González, con pretextos de economía, hasta director de la Escuela de Verano y de la Facultad de Filosofía y Letras, Secretario de la Universidad Nacional y profesor de intercambio en los Estados Unidos. Su producción impresa es un alto testimonio de su cultura literaria: *Cuentos y diálogos, Como en la vida, Bajo la Cruz del Sur, Sor Adoración del Divino Verbo, Moisés, Historia de la literatura mexicana* (4 ediciones), *Juan Ruiz de Alarcón y su tiempo, Lope de Vega, Don Pedro Moya de Contreras, primer inquisidor de México, Herejías y supersticiones en la Nueva España, Vidas reales que parecen imaginarias, La desventura del Conde Kadsky y Antología de la prosa en México* (3 ediciones.)

BECAS INTERAMERICANAS EN ADMINISTRACION DE HOSPITALES

AGENCIAS COOPERATIVAS:

Asociación Americana de Hospitales.—Fundación W. K. Kellogg.—Gobierno de los Estados Unidos.—Instituto de Educación Internacional.—Diversas Instituciones Educativas de los E. U. A.

Se ofrece la oportunidad de estudiar en los Estados Unidos a un cierto número de ciudadanos bien preparados de las demás Repúblicas Americanas.

que ya estén en los Estados Unidos con becas de otras instituciones o agencias.

5. Arreglos económicos:

a) La Fundación W. K. Kellogg entregará a cada becario un estipendio mensual de Dlls. 135.00 o la diferencia entre cualquier estipendio que el becario reciba de otras instituciones o que pueda el mismo contribuir, y Dlls. 135.00. En caso de que al becario se le proporcione cuarto y comida en el Instituto educativo o en el hospital gratuitamente, se le deducirá una cantidad que variará entre Dlls. 25.00 y 75.00 de su estipendio mensual, a menos que el director del programa opine de otro modo.

b) El estipendio es suficiente para pagar los gastos de manutención del becario exclusivamente. Deberá tener a su disposición otros fondos para vestido y diversiones. Si, después de haber obtenido permiso, un becario ha traído a su esposa o a otros miembros de su familia a los Estados Unidos durante el período de su beca, lo hará en la inteligencia de que su estipendio no prevé tal cosa y de que él deberá tener fondos suficientes para pagar el costo del viaje y los gastos de residencia de su esposa u otros miembros de su familia.

c) La Fundación W. K. Kellogg proveerá pasajes para los beneficiarios desde el lugar de entrada a los Estados Unidos al lugar donde reciba su instrucción. Al fin del período de la beca la Fundación pagará el pasaje del becario de su lugar de residencia a su lugar de salida de los Estados Unidos. El Gobierno de los Estados Unidos podría hacerse cargo de los gastos de viaje de ida y vuelta a los Estados Unidos de un pequeño número de becarios que de otro modo no podrían utilizar esas oportunidades para recibir instrucción en los Estados Unidos. Los que no reciban pasajes del Gobierno de los Estados Unidos tendrán que cubrir el costo del viaje redondo entre su lugar de origen y el de entrada a los Estados Unidos.

d) La Fundación pagará los gastos de viaje de los becarios cuando hagan viajes a solicitud de la Asociación Americana de Hospitales. El estipendio mensual no será cubierto mientras que el becario esté realizando dichos viajes.

e) La Fundación enviará por correo los estipendios por adelantado directamente a los becarios en su lugar de residencia. Sin embargo, será necesario que el becario tenga un pequeño fondo al cual se cargarán los gastos de viaje antes de que sean reembolsados, lo cual se verificará al recibir una lista pormenorizada de dichos gastos de viaje.

f) Los becarios enviarán a la Fundación W. K. Kellogg una lista pormenorizada de los gastos de viaje desde el lugar de entrada a los Estados Unidos al centro educativo respectivo, incluyendo los gastos de un viaje a la oficina de la Asociación Americana de Hospitales en Washington, si se verifica tal viaje para visitar al Presidente de la Comisión de Becas Interamericanas de Administración de Hospitales de la Asociación Americana de Hospitales. Un mes antes de la terminación de la beca, los becarios enviarán a la Fundación W. K. Kellogg una lista pormenorizada de los gastos de viaje probables desde el centro educativo hasta el lugar de salida de los Estados Unidos.

1. Finalidades del programa de Becas Interamericanas en Administración de Hospitales:

a) Aumentar el buen entendimiento interamericano por medio del intercambio y conocimiento de este campo en las Repúblicas Americanas.

b) Estimular el progreso en los procedimientos de administración de hospitales.

c) Ayudar a los administradores a que se preparen mejor en la práctica de su profesión.

2. Alcance del programa de Becas Interamericanas de Administración de Hospitales:

a) Se colocará al becario durante nueve meses como estudiante de administración de hospitales en una institución educativa reconocida. Ahí recibirá instrucción básica y superior en la especialidad de administración de hospitales. El curso no incluirá instrucción en medicina clínica. A continuación se le nombrará como interno por doce meses en un hospital aprobado. Antes de comenzar los estudios tendrá un período de orientación y trabajo intenso en el idioma inglés, de duración de seis a ocho semanas.

b) La oportunidad para recibir instrucción durará dos años como máximo.

3. Condiciones para la candidatura a estas Becas:

a) Las becas serán otorgadas solamente a individuos que sean ciudadanos del país en donde se origine la solicitud. Los candidatos deberán tener el título de Doctor en Medicina universitario y ya deberán haber comenzado el estudio de administración de hospitales. Los que no tengan título en medicina y deseen continuar un curso en administración de hospitales deberán tener una instrucción básica comparable con la que se recibe en instituciones educativas conocidas en los Estados Unidos donde se otorga un título anterior al de Doctor.

b) El candidato deberá dar seguridades que un puesto en administración de hospitales estará disponible para él al regresar a su país después de haber terminado sus cursos.

c) El candidato deberá entender inglés y poseer conocimientos sobre dicho idioma hablado y escrito.

d) Deberá estar familiarizado con historia, recursos, costumbres y perspectivas culturales de su propio país.

4. Selección de candidatos:

a) Los candidatos a becas deberán ser escogidos por el Comité de Becas de los países que participen en este programa. Cada Comité deberá tener en su seno, para los fines de este programa, un miembro ad-hoc, quien deberá ser un prominente administrador de hospitales. La solicitud de un candidato aprobado deberá incluir una carta de recomendación de los miembros ad-hoc del Comité.

b) Aunque puede haber excepciones, por lo general no se otorgarán becas a personas

Watson, Phillips y Cía. Sucs., S. A.

DEPARTAMENTO MEDICO-CIENTIFICO

Instrumental Quirúrgico, Muebles y Equipo para
Reactivos, Colorantes, Hospitales y Consultorios,
Cristalería para Laboratorio, Aparatos Científicos,
Microscopios.

Dinamarca y Liverpool Núm. 47.

Eric. 14-33-85.

México, D. F.

Mex. 36-27-20